

# РЕФЕРАТ ДИПЛОМНОЙ РАБОТЫ

Мурзаев Атаджан Довранович

*Туркмено-азербайджанские отношения на современном этапе.*

## 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, перечня условных обозначений, реферата дипломной работы, введения, пяти глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 50 страниц. Список использованной литературы занимает 5 страниц и включает 27 позиции.

## 2. Перечень ключевых слов

ТУРКМЕНИСТАН, АЗЕРБАЙДЖАН, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, ДИПЛОМАТИЯ, КАСПИЙСКОЕ МОРЕ.

## 3. Текст реферата

*Объектом исследования* являются двусторонние отношения Азербайджана и Туркменистана.

*Предметом исследования* являются особенности, характер и уровень сотрудничества между Туркменистаном и Азербайджаном.

*Цель исследования* заключается в изучении политического, экономического и культурно-гуманитарного сотрудничества между странами в период с 1991 по 2022 годы, а также в выявлении основных направлений сотрудничества, определении характера и степени эффективности этого сотрудничества.

*Методы исследования.* Методологическую базу работы составили общие и частные методы научного познания: методы анализа и синтеза, методы перехода от общего к частному, метод системного анализа, хронологический метод, сравнительный метод, метод синхронизации.

*Полученные итоги и их новизна.* В дипломной работе проведен анализ отношений Туркменистана и Азербайджана в рамках политико-

экономических отношений, а также проанализированы особенности культурно-гуманитарного сотрудничества. Более того, автором изучена степень влияния природных ресурсов на двусторонние отношения.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Используемые материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Результаты дипломной работы могут быть использованы для дальнейшего исследования туркмена-азербайджанских отношений, а также для определения перспективных направлений сотрудничества между странами.

# DIPLOMA THESIS ABSTRACT

Murzayev Atajan Dovranovich

*Turkmen-Azerbaijani relations at the present stage.*

## **1. Structure and scope of the thesis**

The thesis consists of a thesis assignment, a table of contents, a list of symbols, an abstract of the thesis, an introduction, five chapters, a conclusion and list of references. Total scope of the work is 50 pages. The list of references occupies 5 pages and includes 27 positions.

## **2. List of keywords**

TURKMENISTAN, AZERBAIJAN, FOREIGN POLICY, DIPLOMACY, CASPIAN SEA.

## **3. The text of the abstract**

*The object of the study* is the bilateral relations between Azerbaijan and Turkmenistan

*The subject of the study* is the features, nature and level of cooperation between Turkmenistan and Azerbaijan.

*The purpose of the study* is to study political, economic, cultural and humanitarian cooperation between countries in the period from 1991 to 2022, as well as to identify the main areas of cooperation, determine the nature and degree of effectiveness of this cooperation.

*Research methods.* The methodological basis of the work was made up of general and special methods of scientific cognition: methods of analysis and synthesis, methods of transition from general to particular, method of systematic analysis, chronological method, comparative and synchronization methods.

*The results obtained and their novelty.* The diploma work analyzes the relations between Turkmenistan and Azerbaijan within the framework of political and economic relations, as well as analyzes the features of cultural and humanitarian cooperation. Moreover, the author studied the degree of influence of natural resources on bilateral relations.

*Reliability of materials and results of the thesis.* The materials that were used and the results of the thesis are reliable. The work was done independently.

*Recommendations for using the results of the work.* The results of the thesis can be used for further research of Turkmen-Azerbaijani relations, as well as for identifying promising areas of cooperation between the countries.